



# ★羅針盤 No.50

東港金属株式会社

東京都大田区京浜島2-20-4

電話 03-3790-1751

URL <http://www.tokometal.co.jp>

(見学受付)

電話03-3790-1751 又は 各営業担当

5月は年間で一番祝日が多いで、4月29日の昭和の日も含めると、なるほどゴールデンウィークといわれる訳です。しかし、労働者にとっては、必ずしも祝日イコール自分の休日になるとは限りません。大手企業では今年も11連休という会社もあるようですが、カレンダー通りという会社が大半ではないでしょうか。それでも4月末からの飛び石連休に、高速道路は遠出の車であちこちで渋滞していたようでした。しかし、連休となるそれぞれの祝日の意味に気づいて休んだ人は何人いたのでしょうか。昔の祝日は旗日(はたひ)と言って各家に国旗が掲げられたのですが、その光景は殆どなくなり、遠い昔の事となりました。もっとも今は集合住宅が多いので、マンションの窓々に国旗が出される景色は、想像しても何かマスメームのように思えてしまいます。やっぱり、休日を素直に喜んで安息日とし、休み明けの仕事に備えてリフレッシュするのが一番なのかもしれません。



(シガの花咲く森)

東港金属株式会社は非鉄・スクラップの買取り、産業廃棄物の処理をお受けいたします。身近なリサイクルパートナーとしてお気軽にご相談ください。

## ★羅針盤

鉄スクラップ

考察) 4月相場は東京製鉄宇都宮工場が、特級価格30,000円/トンでスタート。最終的には32,500円/トンと、2,500円/トン上がりました。例年、ゴールデンウィーク前は上がるのですが、4月11日以降動きなし。5月に関しては、高炉メーカーのSC 購入量が4月同様増加傾向にあるため、多少は上がると思われます。

銅

考察) 月初はLME6,630ドル/トン、国内銅建値730,000円/トンでスタート。チリの地震による鉱山への影響で、一時6,700ドル/トンまで上昇。その後、多少は下りましたがなんとか戻したため、最終的にはLME6,720ドル/トン。国内銅建値740,000円が替の変動がない為、ウクライナ情勢や米国の株価問題等心配材料はありますが、5月は横ばいでしょう。

アルミ

考察) 4月はLME1,730ドル/トン台でスタート最終的には1,800ドル/トン台と久しぶりに上昇。5月に関しては、自動車の生産も順調な為、上げが期待されます。

プラスチック

考察) 5月は、4月同様動きがないと思われます。

4月予測の自己評価

鉄スクラップ ○ アルミ ×  
銅 ○ プラスチック ○

## 鉄・非鉄スクラップ・市況からの5月予測

営業部 Y の考察



## 温泉旅館奮闘記

### Scene 1 温泉旅館でバカ騒ぎするのは誰?

初めまして、私は当社内で加工したスクラップ原料、及び選別・中間処理した産業廃棄物の出荷業務を担当する部門に所属しております。

平成19年4月に福田社長に拾って(採用)いただいてから早いもので7年経過し、在籍8年目に入りました。入社した年の市場は好景気で、当社は将来に備え千葉工場開設。その後のリーマンショック→中国スクラップ市場の活況→アベノミクス→中国景気悪化と、短い期間に相場や国内・海外の売買状況が変動した7年間でした。

今回、羅針盤に連載するにあたり、自分の仕事の原点である実家の温泉旅館での経験を掲載することと致しました。旅行者である皆様の印象とは違った、少しは面白い話になるのではないかと思います。

私が28歳から7年間働いた実家の温泉旅館(「タダで泊めてくれ」といわれても、残念ながら今はもう廃墟と化し、存続しておりませんので悪しからず)での経験を、隔月6回の連載予定(ネタが尽きたらごめんなさい!?)でお届けします。

さて、ここから本題ですが、皆さんは慰安旅行や仲間内の旅行等で温泉に行ったことはありますか? 温泉旅館では宿泊客の情報や履歴で分類し、ランク付けをして、中居さんと呼ばれる部屋の担当等に、料理内容や注意事項を記入した「部屋・宴会場割り兼段取り表」を前日までに作成します。

ここで重要なのは、会社ならば関連の商品をお出しする(三菱グループならビールは麒麟、住友ならアサヒ等)、履歴のある顧客ならば、食事の好き嫌い(魚より肉が好き、卵アレルギーあり、焼酎はいいちご等々)や足の不自由なお客には座敷ではなくテーブル席で食事などを事前に把握して、「段取り表」に記入しなければなりません。

但しまったく履歴がなくても、温泉旅館では「※ 宴会時注意」と段取り表に必ず書く職業があります。どんな職業だと思いますか?

建設業、運送業? そこそこ荒れる業種ですが違います。暴力団関係者? いえいえ、事前に分かれれば当然宿泊お断りです。では答えは?・・・学校の先生とお役人です!

過去のトラブル履歴では、宴会(酒席)で他の客と喧嘩したり、備品破壊、コンパニオンとのいざこざ、裸になったり、果ては警察沙汰になったことも度々。普通はしらふになると素直に謝るケースが多いのですがこの方たちは大抵謝るところか逆切れすることがしばしば・・・従業員のちょっとしたミス(確か、カラオケの曲を間違えて入れたとかが原因)により、責任者呼べ! の大合唱→二次会カラオケ代金は無料サービス→宴会終了まで土下座と散々な結果に。某県T市役所御一行様、二度と忘れません!!!

諸説ありますが、普段はお堅い職業でストレスがたまりやすい上に、地元では知人に会う可能性が高く、バカ騒ぎが出来ない分、旅行先では自制心が利かなくなるとのこと。

あなたは旅先で大騒ぎして、他人に迷惑をかけたことがありますか? 「旅の恥はかき捨て」とはよく言いますが迷惑もほどほどに。

多田 和広 (営業部 課長)

## ★羅針盤

### 非鉄金属用 精密仕上丸鋸切断機



都市型総合リサイクラーを標榜し、排出者の身近なリサイクルパートナーとしてスクラップや産業廃棄物処理をお受けしている当社の中で天童支店(山形県天童市)は、非鉄金属製品を取扱っている異色な部門です。

非鉄金属は幅広い裾野をもち、電気・電子部品、機械部品、建設材料、自動車など、現代社会を支えるさまざまな産業分野で利用されており、近年客先では、アルミ板の外周の仕上げに手間がかかるとの事で、仕上がった板が欲しいと言う声が大きくなり、アルミ板購入希望のお客様の約9割が精密切断との指定となっています。

お客様の要望に合わせてアルミを切断し出荷するために、精密仕上げ丸鋸切断機を導入していますので、ご紹介いたします。

当社が導入している精密仕上げ丸鋸切断機(YSW機:山本機械産業製)は、アルミ板材の定寸切断と仕上げ加工を兼ね備えた機械です。

通常の一般切断機では、切断時発生する内部応力及び負荷抵抗等の変動により仕上精度には限度があるため、切断後に他の機械にて二次加工を行い、精度を確保していますが、YSW機は、切断用鋸刃と仕上鋸刃を別々のヘッドに配置し、それを自動運転中に交互に作用させる事によって能率的に高精度の切断・仕上げ加工を一工程で行える機械です。切断面の両面が一度で高品位に仕上がります。

また、バイスが分割されており安全・操作性にも優れており、小型切断仕上機としても使用できます。YSW機の加工幅は600mm仕上げ～3,100mm仕上げまでありますが、天童支店では1600mmと1,200mmの2基を設置しております。

納期の対応もできることから、客先からの評判も良く、大変喜ばれています。(天童支店 矢萩 敏)



(参考資料:山本機械産業HPより)



(YSWで作業中の筆者)